



Cette 1^{ère} édition de la journée de la résilience a obtenu un fort engouement ce jeudi 13 octobre 2022 au lycée Pierre Mendès France de la Roche-sur-Yon.

Près de 120 élèves ont pu vivre différentes expériences ayant pour objectif de **s'informer, réagir et se protéger face aux catastrophes naturelles et aux accidents industriels**. Mais la résilience, qu'est-ce que c'est ?

C'est la **capacité à se remettre d'un évènement dans un temps réduit**. Il s'agit donc de préparer les citoyens de demain, en s'adaptant à l'environnement, en réduisant la vulnérabilité et/ou en prévoyant les moyens de remise en état.

Les professeurs d'Histoire-Géographie, d'EPS et du Tertiaire ont pu se joindre à cette initiative en compagnie d'élèves engagés dans le monde associatif. Le groupe « Active for climate » (jeunes militants pour réduire les impacts négatifs de l'homme sur les changements climatiques), des jeunes sapeurs-pompiers, acteurs pour le secourisme (titulaires du PSC1 ou du PSE1/PSE2), regroupant au total 4 élèves et leur professeur d'EPS, ont pu être les ambassadeurs de cette action au sein de l'établissement et en dehors.

Les élèves de l'établissement ont pu traverser, durant 3 séances de 45 minutes, 4 espaces avec différents apports :

- **Espace projection** : apporter des connaissances sur les catastrophes naturelles, les risques et leurs conséquences
- **Espace forum** : connaître les conduites à tenir face à ces événements de grande ampleur
- **Espace pratique** : agir en protégeant, alertant et réalisant les gestes de premiers secours autour d'une initiation au massage cardiaque
- **Espace numérique** : renforcer leurs compétences et connaissances à travers un jeu de coopération de réactivation mémoire.

Un grand bravo aux ambassadrices Mélane (élève de Première), Paloma, Yaëlle et Alicia (élèves de Terminale).

Paroles d'acteurs :

« *Merci pour cette belle initiative, je reviendrai l'année prochaine dans l'organisation* » (Mélane, élève de Première)

« *Un grand bravo à toute l'équipe orchestrée par leur professeur pour la tenue de ces ateliers. Les liens avec nos programmes disciplinaires se feront encore plus facilement* » (Professeur d'Histoire-Géographie)

« *J'ai appris des gestes pratiques sur les premiers secours et surtout comment faire face aux catastrophes naturelles* » (Jessy, élève de Seconde).

Rendez-vous à la prochaine édition avec au programme un escape-game et une conférence, Durant toute une semaine pour sensibiliser l'ensemble de la communauté éducative !

